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Niederschrift über die 12. Sitzung des Fachausschusses 
für Angelegenheiten der Weiterbildung (VHS) am 

08.06.2020, 19:00 Uhr, Großer Sitzungssaal, Rathaus, Markt 
8, 48653 Coesfeld 

Anwesenheitsverzeichnis 

 Bemerkung 

Vorsitz 

Herr Dennis Bachmann CDU  

stimmberechtigte Mitglieder 

Frau Heike Ahlers CDU  

Herr Thomas Appelt CDU  

Herr Michael Banneyer Pro Coesfeld  

Frau Sarah Bosse SPD  

Herr Eberhard Ernsting Pro Coesfeld ab 19.10 Uhr (TOP 1) 

Herr Dr. Eberhard Knost Bündnis 90/Die Grünen  

Herr Bernd Rengshausen CDU  

Frau Bettina Suhren SPD  

Herr Lutz Wedhorn CDU  

Herr Markus Wrobel FDP  

Verwaltung 

Frau Dr. Mechtilde Boland-Theißen FBL 43  

Herr Gregor Gerigk  

 

Schriftführung: Herr Gregor Gerigk 

Herr  Dennis Bachmann eröffnet um 19:00 Uhr die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße 
Einberufung sowie die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 

Die Sitzung endet um 19:45 Uhr. 
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Tagesordnung 

Öffentliche Sitzung 

1 Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden 

2 Aktuelles aus der Volkshochschule 

3 Statistische Betrachtung auf Grundlage der Managementbewertung 2019 
Vorlage: 140/2020 

4 Programmplanung für das Jahresprogramm 2020/2021 
Vorlage: 141/2020 

5 Anfragen 

Nicht öffentliche Sitzung 

1 Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden 

2 Anfragen 
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Erledigung der Tagesordnung 

Öffentliche Sitzung 

TOP 1 Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden 

Ausschussvorsitzender Dennis Bachmann bedankt sich bei den Mitgliedern des Ausschus-
ses für die gute Zusammenarbeit in der auslaufenden Wahlperiode und kündigt an, dass die 
nächste Sitzung des VHS-Ausschusses in Billerbeck stattfinden wird. Die Sitzung konnte dort 
zu den letzten Terminen aus verschiedenen Gründen (Umbau Ratssaal, Corona) nicht statt-
finden.  

 

TOP 2 Aktuelles aus der Volkshochschule 

In einer Rückschau auf das Jahr 2019 berichtet Frau Dr. Boland-Theißen von der erfolgrei-
chen Vernetzung mit allgemeinbildenden Schulen und der Durchführung von Deutschkursen 
für Flüchtlinge. Finanziert werden die Deutschkurse überwiegend mit Landes- oder Bunde-
mitteln.  
 
Aufgrund der Coronakrise sind zahlreiche Unterrichtsstunden ausgefallen. Das Land NRW 
wird die Förderung nach dem WbG NRW für das Jahr 2020 jedoch unabhängig vom Errei-
chen der Förderbedingungen auszahlen. Die Volkshochschule erhält derzeit Landesmittel in 
Höhe von 255.000 €. Ausgleichszahlungen für entgangene Einnahmen oder entstandene 
Mehrbelastungen werden über die kommunalen Ausgleichsmechanismen gezahlt. 
 
Frau Dr. Boland-Theißen stellt die Kursentwicklung des 1. Halbjahres 2020 da. Danach sind 
117 Kurse und Veranstaltungen vollständig ausgefallen, 133 Kurse sind durch den Ausfall 
von Kurstagen durch die Corona-Pandemie betroffen. Seit dem 11.05.2020 wurden wieder 
34 Kurse gestartet. Hierin eingeschlossen sind auch Online-Kurse. Das Feld der Online-
Kurse wird auch in Zukunft weiter bearbeitet. Im Vergleich zum 1. Halbjahr 2019 kann von 
Mindereinnahmen in Höhe von 60.000 – 80.000 € ausgegangen werden. Eine genaue Er-
mittlung des Fehlbetrages folgt in den nächsten Wochen.  
 
Auf Nachfrage von Herrn Dr. Knost erläutert Frau Dr. Boland-Theißen, dass Honorare bei 
ausgefallenen Kursen nur anteilig entsprechend der durchgeführten Unterrichtseinheiten 
ausgezahlt worden sind.  
 

Frau Dr. Boland-Theißen stellt anschließend das Sommerprogramm mit Angeboten für die 
Sommerferien vor. Das Sommerprogramm beinhaltet experimentell zahlreiche online-Kurse 
aus dem Bereich der beruflichen Bildung. Das Programm selber wird nur online verfügbar 
sein. Ebenso wird das Jahresprogramm 2020/21 nur digital vermarktet, weil die weitere Ent-
wicklung im Zusammenhang mit der Corona-Pandemie nur schwer abzuschätzen ist. Auf 
Nachfrage von Dr. Knost erläutert Frau Dr. Boland-Theißen, dass im Schnitt 20,00 € Honora-
re gezahlt werden und dass es für die Durchführung von Aquakursen noch keine Infos sei-
tens des Bades gibt. Herr Wrobel regt die Nutzung der Steverschule in Nottuln (ehem. Ge-
schwister-Scholl-Hauptschule) für den Kursbetrieb an. Herr Ernsting regt an, Kurse im Zu-
sammenhang mit Social Media (Facebook etc) anzubieten, weil es hier doch in Teilen der 
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Bevölkerung Wissenslücken gebe. Frau Dr. Boland-Theißen ergänzt, dass Social Media Be-
standteil in Smartphone- und Tabletkursen sei.  

 

Frau Dr. Boland-Theißen informiert den Ausschuss, dass der Haupt- und Finanzausschuss 
des Rates der Stadt Coesfeld einer Verlängerung des Mietvertrages im WBK zugestimmt 
habe. Mit der Verlängerung sei auch eine Renovierung durch den Vermieter verbunden. 

 

Ein Angebotspaket zum Ende des zweiten Weltkrieges musste aufgrund der Corona-
Pandemie abgesagt werden und soll im Jahr 2021 umgesetzt werden.  

 

Seit dem Jahr 2017 habe es keine Honorarerhöhung mehr gegeben. Im Rahmen der Hono-
rar- und Gebührenordnung werden Honorare um durchschnittlich 1,50 € / UE erhöht, die 
Gebühren werden entsprechend angepasst. 

 

TOP 3 Statistische Betrachtung auf Grundlage der Managementbewertung 2019 
Vorlage: 140/2020 

Herr Appelt regt an, im Rahmen der Pressearbeit verstärkt mit Radiosendern zusammenzu-
arbeiten (z. B. Radio Kiepenkerl). Frau Dr. Boland-Theißen erläutert, dass zu Pressekonfe-
renzen auch regelmäßig Radio Kiepenkerl eingeladen wird, diese jedoch nur selten teilneh-
men. Herr Appelt spricht sich dafür aus, bei besonderen Aktionen und Projekten das Radio 
verstärkt mit einzubeziehen.  

 

Herr Banneyer erkundigt sich, ob es einen Dozentennotstand an der Volkshochschule gibt 
und wie die Dozentenakquise erfolgt. Frau Dr. Boland-Theißen erläutert, dass sie Akquise 
über die pädagogischen Mitarbeitenden der Volkshochschule erfolge, es derzeit vor allem im 
Gesundheitsbereich einen Engpass gebe.  

 

TOP 4 Programmplanung für das Jahresprogramm 2020/2021 
Vorlage: 141/2020 

Beschluss: 

Das Jahresprogramm 2020/21 der Volkshochschule Coesfeld wird beschlossen. 

 

Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 11 0 0 

 

 

TOP 5 Anfragen 

Herr Knost erkundigt sich, ob die Statistik um eine Auswertung nach Geschlecht ergänzt 
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werden kann. Die Verwaltung sagt zu, einen Zusatz der Niederschrift beizufügen. 

Hinweis der Verwaltung: Die Geschlechterverteilung entspricht in etwa der der letzten Jahre. 
Veranstaltungen der Volkshochschule werden zu 70 % von Teilnehmerinnen und zu 30 % 
von Teilnehmern besucht. 

 

 

 

 

 

 

 

Dennis Bachmann      Gregor Gerigk 

Vorsitzender       Schriftführer 
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